

adornos. Quienes lo conocieron pudieron palpar su mayor tesoro: vivir la vida con integridad, humor y serenidad.

Atrás queda Ítalo Merello, el profesor. El hombre que quiso dejar su saber en los libros. Pero hoy nace la leyenda: *Italum Merellum*.

Javier Altamirano Estay

Erosión de suelos

●Cada 7 de julio se conmemora el Día de la Conservación de los Suelos, pero poco se habla de una erosión invisible: la provocada por residuos industriales mal gestionados que contaminan silenciosamente la tierra en Chile. A diferencia del agua o el aire, no existe una ley que regule esta contaminación, ni normas de calidad ni un catastro nacional que permita dimensionar el daño. En este vacío, miles de toneladas de lodos, aceites y escorias son enterrados cada año sin trazabilidad ni tratamiento real.

Aunque su valorización es posible, sigue siendo más cara y burocrática que simplemente desecharlos. Así, el sistema actual no sólo permite, sino que incentiva lo insostenible. El proyecto de Ley Marco de Suelos, ingresado en 2021 y aún en su primer trámite constitucional, parecía una oportunidad para corregir esta omisión. Pero su versión actual no establece estándares, obligaciones ni fiscalización efectiva, y carece de una institucionalidad que articule su aplicación en el territorio.

Sin suelos sanos, no hay productivi-

dad sostenible ni justicia ambiental. Dejar esta urgencia sin resolver es seguir erosionando, desde abajo, la base del desarrollo del país.

Felipe Barros
Gerente general de Ecológica

El Mercurio de Valparaíso invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdeloslectores@mercuriovalpo.cl.